

# EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 275

SAN JOSE, MARTES 12 DE ABRIL DE 1904.  
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR DON LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el examen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

## Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas y Contabilidad.

Avenida Central | Carlos Franc. Salazar  
Este, N° 439.

## LINEA DE VAPORES

— DE LA —  
**UNITED FRUIT CO.**

**MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA  
QUE TERMINA EL 16 DE ABRIL DE 1904**

### SALIDAS

S. S.	"Ad. Farragut", para Boston (Vía Jamaica.)	el Martes
" "	"Mount Vernon", para Mobile	el Jueves
" "	"Appomatox", para Bristol	el Viernes
" "	"Alps", para Nueva Orleans	el Sábado

## GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y taballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

## "LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y los climas más calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consumen.

## LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

## BANANA

Formación de **FINCAS DE BANANAS**---Estudios  
de terrenos

**DRENAJE, TRANWAY ETC.**

—LIMON—  
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,  
Ingeniero Civil.

## EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

—o—  
DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

FEDERICO ESPINOSA

## ¿Dónde están las economías?

En uno de nuestros colegas de la mañana hemos leído que los empleados que habían quedado cesantes en el Ferrocarril del Pacífico, los había destinado el Gobierno á ocupar otros puestos públicos.

Si tal noticia es cierta, como debe serlo, pues no está muy acostumbrado, que digamos, el diario al cual nos referimos á falsear los hechos, sobre todo, tratándose del Gobierno, no sabemos con que fin se hacen esas supresiones en un negociado para, después, verse en el caso preciso, según la opinión confirmada por los hechos de nuestro gobernante, de dar nuevos empleos á los que han quedado sin él en otras oficinas.

Es necesario, por lo conveniente, que se convenza el primer Magistrado de la Nación que de ese modo no se va á ninguna parte, financieramente hablando; ó se suprimen de raíz varios empleos públicos, después de oír el consejo de los jefes de las oficinas ó negociados, que son, en verdad, las personas que deben entender más de ese asunto, debido á su larga práctica, ó no se hace nada; pues sacar de aquí empleados para colocarlos más allá, no es más que un "juguete financiero".

O procedéis con la firmeza que las circunstancias de la República demandan, ó dejáis que devoren el país acreedores extranjeros.

De término tenemos para el pago de los intereses de nuestra deuda exterior hasta el 30 de junio de 1904.

Costa Rica, dada su actual mala situación y la perspectiva que nos ofrecen todas sus industrias, no está para llevar á cabo ningún empréstito en el exterior; (sobre el empréstito municipal ya hablabamos; ese es otro asunto) por-

que cambiar de acreedores es una simpleza, y no una buena operación financiera; urge, pues, que economicemos en casa todo lo más posible para poder hacer frente, de este modo, al servicio de nuestra deuda extranjera.

Y que no nos digan que no se puede hacer tal cosa, porque entonces nosotros diremos al señor Presidente de la República que nos deje el puesto y él verá como pagamos con la actual situación del país, en más ó menos tiempo, no solamente los intereses de nuestra deuda exterior, sino también la misma deuda.

Empezaríamos por hacer un verdadero llamamiento al patriotismo, nunca desmentido, de nosotros los costarricenses; les pondríamos de manifiesto la gran necesidad que tiene el país de pagar su deuda exterior, á menos de verse ultrajado, como actualmente se está viendo, por naciones extranjeras, en el verdadero sentido de la palabra, y, por último, los exhortaríamos á buscar el sustento fuera del Erario público, toda vez que las circunstancias que atraviesa el país así lo exigen.

La patria debe anteponerse al bienestar de cualquiera de sus hijos, en los presentes momentos.

La política de intrigas y el estómago deben permanecer mudos para que pueda hablar el patriotismo.

Llámenos á la Cartera de Hacienda y Comercio y verán los lectores economías: suprimiendo empleados aquí, rebajando sueldos más allá; sin escrúpulo alguno ni remordimiento de conciencia.

En nuestro país nadie se muere de hambre, por más que quede cesante.

La agricultura ofrece ancho campo de explotación; la industria manufacturera y la mercantil nos lo presentan también.

Entonces, ¿por qué estar pegados peor que sanguijuelas al presupuesto de la Nación, con menoscabo de la dignidad de ésta?

Sí; el pago de los intereses de nuestra deuda con los ingleses, es ya algo así como asunto de honor para la República.

Reduzcamos, pues, el presupuesto á su ínfima cantidad, aunque el Presidente se quede sin partido, pues parece que entre nosotros los partidos gobiernistas se forman de acuerdo con el presupuesto de gastos, es decir, cuanto más crecido es éste, tanto más adeptos tiene el partido.

En las repúblicas choca esa manera de ser partidario del gobierno; ó se es por ideas, ó no se es por nada.

Es preciso que la mentira ceda el puesto á la verdadera democracia.

No queremos amigos interesados, ni personalismos desenfrenados en política; deseamos, sí, partidos de ideas fijas, antes económicas que políticas; antes llenas de acendrado patriotismo, que con la vista puesta sobre el presupuesto.

Tiempo es ya, pues, de que cambiemos de rumbo, si no queremos estrellarnos.

Tracémonos, desde luego, una línea de conducta. Comencemos, pues, por uno de sus extremos llegando al otro con paso firme y decidido, aunque tengamos que luchar denodadamente hasta que el triunfo final corone todos nuestros esfuerzos.

Detestamos la política de pacotilla.

Pero veneramos, cual si fueran un Cristo crucificado, á los políticos que trabajan por el engrandecimiento y progreso de su patria.

## De huelga

I

Aún no hemos hablado de una gira que por el campo hicimos. También nosotros guardamos nuestro lápiz ó para hablar poéticamente, colgamos la péñola, y corrimos presurosos á arreglar la "maleta". ¿Por qué no habíamos de gozar como la generalidad, de las dulces delicias del campo, de su aire siempre abundante en oxígeno y de todo lo que de divertido y extraordinario ofrece un viaje por las regiones apartadas é incultas de éste bello país? ¿Por qué sólo nosotros, tristes embadurnadores de blancas cuartillas, habíamos de permanecer en la ciudad capitolina, en esos días en que se conmemora en los países cristianos el espectáculo conmovedor de la cruz, cuyo recuerdo llena el alma de indignación santa y de profunda tristeza? Ah! El fervoroso culto disminuye! Estamos en una época triste época por cierto!, en que no se mira para atrás, época en que más culto se rinde al Dios oro, que á otro santo del martirologio cristiano; es la época en fin, en que se huye de lo triste, buscándose las gratas impresiones del espíritu.

Montamos, pues, en una vieja mula, única cabalgadura que había quedado en las pesebreras de San José, y que, sin duda por su marcada ancianidad, había sido respetado por los numerosos excursionistas de esos días, y nos pusimos en marcha como á las tres de la tarde á fin de llegar á Barba oscureciendo, comer allí en casa de un amigo distinguido, dormir y al otro día, continuar el viaje llevándonos de compañero al amigo citado.

Eramos tres. Y el punto á donde nos dirigíamos á Sarapiquí, es decir, ni más ni menos que cerca de la frontera nicaragüense, á unas cuantas leguas del "cacique" Zelaya. ¡Un demonio!

En la madrugada nos vestimos y preparamos para montar. La mesa estaba servida y fuimos nosotros á tomar una taza de café con ese apetito propio de los ticos, para esa clase de bebidas; ¡cuál no fué nuestra sorpresa al encontrarnos con un almuerzo preparado! ¿Nosotros almorzar ahora, á las cinco de la mañana? ¡Imposible! ¡Imposible! dijimos á

coro los dos ticos, porque de advertir es, que nuestro tercer compañero era colombiano. Amablemente se nos invitó á que comiéramos los "pericos", como llaman los amigos de Colombia, á ese desayuno ligero. Nuestra sorpresa fué tan grande, debido tal vez á no haber nunca viajado, pues según hemos oído decir, en los Estados Unidos, se tiene igual costumbre. Preferimos pues, guardar en las "alforjas" los "pericos", contentándonos con la taza de café.

Un caballo venerable, una yegua un tanto briosa y la mula, hermana del burro de Sancho he aquí las cabalgaduras en que hicimos la fatigosa jornada.

## Teatral

EL CENNINELA ha sido muy parco en sus elogios á la Compañía Unda. Ha pecado á veces de indiferente y se ha abstenido de hacer revistas por no ir contra el pensar de su cronista que también de cuando en cuando se gasta las mangas muy anchas y arregla sus asuntos con un sí muy sostenido ó con un silencio prolongado.

La última representación, Mascota, fué un triunfo verdadero para la Compañía. No parece sino que el ángel de la buena suerte batió sus alas en el Variedades.

Desde el principio hasta el fin de la representación los artistas fueron premiados por el público con salvas de aplausos entusiastas y merecidos.

Nos agrada mucho ver que la Compañía haya hecho una función que deja muy alto su nombre. Todos los artistas fueron objeto de aplausos principalmente Guadalupe, Argüelles, Leonardo y Fuentes.

Ojalá que la Compañía continúe de esa manera con obras que sean interpeladas como lo fué Mascota y se conquistara mucho más aprecio del que ahora tiene.

Y. Z.

## CABLEGRAMAS

Londres, 10.—En la Secretaría de la India se recibió un despacho anoche anunciando que la infantería del General Mc. Donald que hacía un reconocimiento cerca del Balarango, encontró á 300 tibetanos quienes le hicieron disparos sin causarle baja alguna.

Roma, 10.—El "Observatore Romano" publica una nota oficial negando que se hayan entablado negociaciones entre Francia y el Vaticano con el objeto de arreglar una conferencia entre Merry de Val y Delcassé, durante la visita á ésta capital del Presidente Loubet ó en caso de la imposibilidad de esto que el Presidente y el Vaticano prescindirán de ella. El órgano en referencia agrega: "Hay una cosa muy segura y es que se hará una grave ofensa al Papa si el Jefe de un Estado católico visitase á Roma en el actual estado de cosas.

San Petersburgo, 10.—La movilización de las reservas del Mar Negro se ha hecho necesaria á fin de reponer á aquéllos marinos que se han despachado al Lejano Oriente. Se cree que se hará otro tanto con las reservas del Báltico dentro de un mes. Se desmiente oficialmente la noticia que se publicó ayer tarde en París relativa á la derrota sufrida por las fuerzas rusas en las riberas del Yalú. No se han recibido hoy despachos del teatro de la guerra.

Londres, 10.—No se ha recibido confirmación de la noticia de un combate naval á la altura do Puerto Arturo.

Puerto Arturo, 10.—El corresponsal de "The Times" en observaciones hechas durante la semana que acaba de pasar, recorriendo estos mares, dice que la escuadra japonesa está ocupada en cubrir un nuevo desembarque de aquellas fuerzas japonesas que acaban de movilizarse. No se mantiene ya un estricto bloqueo de Puerto Arturo. Se presume que esto se debe á que el jefe japonés está convencido que la entrada á dicho puerto no está bloqueable.

París, 10.—El corresponsal del "Echo de París" en San Petersburgo avisa que un agente francés está negociando la venta á Rusia de los navíos de guerra argentinos. El Gobierno moscovita está resuelto á tener la superioridad naval sobre el Japón antes del fin de Julio.

París, 10.—Ayer tarde murió la ex-Reina Isabel, de España.

Arabrazia, 10.—Hoy arribó á esta el crucero italiano "Dogali" trayendo á su bordo al Ministro de Relaciones Exteriores italiano señor Tittoni, quien desembarcó é hizo una visita al señor Goluchowski, Ministro de Relaciones Exteriores austro húngaro.

New Chwang, 10.—La visita del General Koropatkin á ésta ha inspirado una confianza sin límites á la tropa. El Comandante en Jefe ha dado orden de colocar un refuerzo de 10 mil reservas en esta plaza y hay fuerza de 15 mil más, listos para concentrarse sobre la posición en caso de ataque. Se calcula que hay en Manchuria 400,000 rusos.

San Petersburgo, 10.—El cosponsal del "Vosteny" Fewik en Harbin dice que todo indica q' debido á la falta de estar preparados los rusos, han acordado adoptar tácticas puramente defensivas. Se cree que los japoneses no avanzarán jamás allende el Mukden. En anticipación de la destrucción de la vía férrea se ha dado orden á las familias que vivan al Sur de Mukden, trasladarse al Norte de dicha ciudad.

Londres, 10.—Los dos navíos de guerra que el Gobierno del Japón ha contratado en este país, serán extraordinariamente potentes excediendo á los más formidables de la armada británica. Las siguientes son sus dimensiones: eslora 445 pies, manga 78 pies, calado 26 pies, desplazamiento 16,400 toneladas. La batería principal será las más potente hasta la vez construída, se compondrá de cuatro cañones de 12 pulgadas, 4 de 10 y 5 de 6 pulgadas. La faja de coraza tendrá á flor de agua 9 pulgadas de espesor y 6 pulgadas á nivel de la cubierta; además de estos que ya están construídos, el Japón contratará otros dos de la misma clase. Los dos que están pedidos serán construídos en el periodo más corto que registra la historia de construcción naval. La velocidad de estos monstruos será de 19 nudos por hora. El peso de los proyectiles que podrá descargar de su batería principal cada minuto será de 11 toneladas inglesas.

San Petersburgo, 10.—En los círculos militares de ésta no se cree ya que los japoneses desembarcaron en la península de Liao Yung. Reina la opinión de que perdieron la oportunidad, siendo ya demasiado fuertes los rusos. Dijo á este respecto un jefe ruso: si los japoneses desembarcasen en cualquier punto de New Chawang, una fuerza superior y más rápida que ellos pudieran desembarcar. Se cree ahora que intentarán un movimiento bloqueador desde Takusmani arreglado de acuerdo con su avance desde Yalú. La autoridad militar de ésta expresa suma confian-

za en el plan de campaña de Kuro patkin.

San Petersburgo, 10.—El doctor Badmaiff, explorador de Tíbet ha publicado en la New Review, un artículo que está llamando mucho la atención. Dice que la guerra con el Japón constituye solo el primer acto de la tragedia que tiene que desarrollarse en Asi desde Puerto Arturo hasta las Pamirs.

Gran Bretaña comprende la alta importancia política de Tíbet en todas las cuestiones asiáticas y aprecia la facilidad con que puede apoderarse de él.

Seul, 10.—Ayer pasaron por Chemulpo en camino para Pino Yang, 12 corresponsales de la prensa extranjera. archivo secreto del ejército ruso de la Manchuria que los japoneses avanzaron, ha sido trasladado a Ping Yang.

## AUTOGRAFAS

Se han cambiado los siguientes autógrafos, entre el Rey Pedro de Servia y el Presidente de la República.

PEDRO I.

Rey de Servia

A su Excelencia el señor Presidente de la República de El Salvador.

San Salvador.

Muy caro y buen amigo:

Habiendo quedado vacante el trono de Servia, la Representación Nacional Servia me ha proclamado Rey, por unanimidad.

Habiendo considerado como un deber corresponder á ese llamamiento de mi Patria, he aceptado la corona de mis predecesores y asumido el poder real con el título de Rey de Servia. Me complazco en la idea de que Vuestra Excelencia acogerá con agrado el anuncio de mi advenimiento al trono, y me considero feliz al darle la seguridad de que mis esfuerzos tenderán á hacer que las relaciones que el reino de Servia mantenga con la República de El Salvador, estén marcadas por la más constante cordialidad.

Aprovecho esta oportunidad para ofrecer á Vuestra Excelencia la expresión de alta estimación y de la sincera amistad, con las que me suscribo,

Vuestro buen amigo,

(m. p. r.) PEDRO.

El Ministro de Negocios

Extranjeros, (refrendado),

Nicolitch (m. p.)

Palacio de Belgrado, 31 de Octubre de 1903.

PEDRO JOSÉ ESCALÓN,

Presidente de la República de El Salvador,

A su Majestad don Pedro I, Rey de Servia,

Grande y Buen amigo:

He tenido la honra de recibir el pliego autógrafo de Vuestra Magestad, en que os servís participarme que, habiendo quedado vacante el trono de Servia, la Representación Nacional ha tenido á bien proclamar, por unanimidad, á Vuestra Magestad, Rey de Servia.

En contestación, me es satisfactorio poder presentaros mis más sinceras congratulaciones por la merecida proclamación de la que el digno Pueblo de Servia os ha hecho objeto, asegurándoos que mi empeño será siempre secundar, en cuanto me sea dable, los nobles propósitos expuestos por Vuestra Magestad; con lo que me apresuro á significar mis afectos, suscribiéndome de Vuestra Magestad,

Leal y buen amigo,

(F) P. JOSÉ ESCALÓN.

(R) MANUEL I. MORALES.

Escrita en el Palacio del Ejecutivo: San Salvador, 22 de febrero de 1904.

## Información y crítica

### DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia al Administrador, apartado 534. SE SOLICITAN

Agentes en Atenas, Santo Domingo de Heredia y San Antonio de Belén. PRECIO DEL CAFE

La respetable casa de doña Teresa v. de Dent, había arreglado el café recibido á ¢ 23-00 la fanega; pero después resolvió pagar un colón más y llamó á todos los productores que han entregado el café en su beneficio, y les devolvió el saldo que cada cual tenía. Parece que Max Koberg ha pagado algunas partidas á ¢ 25-00 la fanega.

### DETENIDO

Anoche como á las 7 lo fué, por orden del sr. Comandante de Policía, don Juan W. Valenzuela, por creerlo sospechoso en la muerte de un zopilote. Orto complicado en el asunto era don Víctor Fernández Güell.

### MORDIDO

En la esquina del Parque Central mordió un perro á un niño de don Jesús Trejos. El perro fué conducido á la policía, en donde lo sentenciaron á muerte, cumpliéndose la orden á las 4 de la tarde.

### RETRETA

La retreta de anoche estuvo bastante concurrida y animada.

### PLEITO

Anoche en la retreta hubo uno en los bajos del puente de la fábrica. La Policía acudió y los bochincheros huyeron, como de costumbre, antes de ser cogidos por la policía.

### ROBO

En la mañana de hoy, le fué sustraída á la señora Margarita Solórzano una cartera conteniendo veinte cinco pesos oro americano. Ella tiene sospechas de quien sea y según nos informó, pondrá esto en conocimiento de la autoridad.

### MUNICIPALIDAD

En la siguiente sesión municipal, se tratará detenidamente sobre el asunto "Baños Municipales".

### ENFERMO

Bastante enfermo se encuentra el señor don Francisco Arate. Lo sentimos, deseando que cuanto antes recupere su salud perdida.

### ESCANDALOS

En la esquina de la Serpentina suelen formarse todos los días grandes escándalos formados por los chiquillos de aquel vecindario. Y la policía...?

### GALLINAS DE GUINEA

En una de las esquinas del Parque Central, hay pareja de estos animalitos. Su canto es ya tan *latoso*, que los muchachos procuran ahuyentarlos á flechazos.

### QUE CONFIAZA.....!

Anoche después de la retreta andaban en los parques de Morazán unas muchachas vecinas de la pulpería "La Viña" cogiendo flores y plantas, como si estuvieran en su propiedad.

### DEVORADO

Nos informan de Puntarenas lo siguiente, por carta recibida de un amigo:

"En Golfo Dulce fué devorado por una tintorera, un pescador de apellido Guillén. Este iba en un bote como de costumbre á pescar y cuando más distraído estaba fué agarrado por el brazo con púe sujetaba el anzuelo, y sumergido por la fiera; pocos momentos después, se vió la superficie del agua teñida de rojo lo que sin duda alguna hace creer que fué devorado".

### DISGUSTADOS

Bastante disgustados se encuentran los guadalupanos por el motivo justo, de que no obstante el haber dirigido un memorial al Supremo Gobierno para que les removieran el actual Je-

## AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

fe Político, no ha querido. Hay personas en el mismo pueblo, que pueden desempeñar esas funciones á satisfacción del público guadalupano. Según nos informó un amigo de allá, el varían otro con el mismo objeto.

### VELADA

En el Liceo de Costa Rica habrá una velada celebrando la inauguración de la Escuela Normal. La velada promete estar magnífica.

### CALLES

Un número considerable de calles están actualmente componiendo. Celebramos la actividad del Sr. Gobernador.

### HEMOS RECIBIDO

Un folleto del Departamento Nacional de Estadística, sobre el primer censo agrícola. Si tenemos tiempo trataremos de él.

### RECORTE

¿En qué parará el otro recorte que se pensaba hacer en la Imprenta Nacional?

### HEMOS

oido decir, que piensan construir los edificios escolares en el Solar del Fondo; pero personas, que pueden muy bien dar un criterio sano respecto á los inconvenientes que para ello tiene dicho solar; dicen ser un lugar en todos conceptos malo para escuelas por estar cerca del Hospital, por pasar no muy distante una acequia que es el desagüe de las cloacas é inmundicias de San José; por no ser el centro del distrito, y por existir paredes en ese solar, que impiden construir un edificio, que esté sometido á las reglas de higiene y arquitectura que toda escuela necesita.

Esperamos que de esta vez, el Sr. Presidente de la Junta de Educación, y sus compañeros, obren con la cordura acostumbrada, para que así elijan el lugar más apropiado para construir estas escuelas.

En Cartago se encuentra la apreciable señorita Balbina Cañas.

## COMUNICADO

### De Aserrí

Abril 5 de 1904.

La mayor parte de esta población condena los ataques injustos y por demás injuriosos que firmó Memo y publicó "EL DERECHO" N.º 718 contra nuestro digno Jefe Político don Simón Gallardo.

El gran caballo de batalla de Memo lo es una calle que no se compuso y la deseada escuela de Monte Redondo que no se ha abierto.

La primera obra no se efectuó porque un municipio se opuso abiertamente á ello.

Para lo segundo el señor Gallardo gestionó en el Ministerio y en las Inspecciones del ramo. Si la susodicha escuela no se ha abierto ha sido por dificultades insuperables que ultimamente surgieron en el mismo Monte-Redondo, pero jamás por falta de actividad. Lo que hay es que don Simón no puede lanzar un bíblico "fiat scholam" como el "fiat lucem" del Génesis.

Damos una voz de aliento al señor Gallardo esperando que en la senda de progreso que se ha trazado no lo arredrarán los baturrillos que le endilguen.

UN VECINO

## AVISOS NUEVOS

### AVISO

Se gratificará al que presente en la casa de Do. Eugenio Lamico una pulcera de oro doble, en medio formando como una cadenita delgada con varias estrellitas al centro de ella.

Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Salazar.

### MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

### AVISO

En la conocida Fábrica y Almacén de Muebles de Jorge Morales Bejarano hay un constante y variado surtido de muebles de tantas clases formas y precios. También se forra toda clase de muebles de sala.

JORGE MORALES BEJARANO  
Empresario Constructor.

### AVISO

Una señora nos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina se darán informaciones.

### ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

Han empezado ya las clases de este establecimiento.

La matrícula continúa abierta. Le aviso á los padres de familia que han solicitado becas que están llenas ya todas las plazas.

### RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSÉ SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud.  
San José C.R.

## AVISO

Tengo el gusto de paaticipar en general al público de Limón, que durante unos meses he abierto mi sucursal, oficina dental en la casa de 99. La oficina estará á cargo del señor dentista don Rubén Castro, el cual me es grato recomendar como buen dentista; el mencionado joven hace años que está conmigo y emplea los mismos procedimientos que yo empleo en mis trabajos.

Especialidad en coronas y puentes de oro.

Extracciones sin dolor.

Dentaduras muy artísticas.

D.R E. A. FRIIS.

Dentista americano.

# UNITED FRUIT CO.

## DEPARTAMENTO DE GANADO

### AVISO A LOS DESTAZADORES

En el potrero COLECCION, situado 100 metros al Este del Matadero Municipal de esta ciudad, habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.

San José, 19 de Diciembre.

## LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopo, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas.

También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, nº 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

## LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

*Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.*

*Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6ª Avenida oeste.*

## PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

HOY PROPIEDAD DE VICENTE CORTES

Quien ofrece toda clase de comodidades en ese pintoresco y saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar á precios reducidos á todos los que quieran ir á tomar los baños á Pigres. Tendrá siempre pescado fresco.

Hoy más que nunca les conviene á los excursionistas ir á pasar unos cuantos días á aquél precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina á la europea. Acercándose la Semana Santa, desde hoy atiende órdenes para los que quieran divertirse en Pigres, y pueden dirigirse á Santo Domingo de San Mateo, por correo ó telégrafo.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE  
LUGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LUPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjase las órdenes á

JORGE CASTRO Y C<sup>o</sup>

## ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

## GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Meras Nº 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

## DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

**Aviso:** Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Teófilo Alfaro, Calle del Tranvia, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MÁS DURABLES Y ARTÍSTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS  
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

## SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

## Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de 6.100 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito y higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12½ por 50) Entenderse en la casa Nº 345, Calle 20 Sur.

Tip. de "El Centinela"